

■ ISRAEL RODRIGUEZ

■ El secretario de Hacienda no descarta que se pueda usar el crédito del FMI por 80 mil mdd

# Elogia Gurría ante Meade el paquete económico para 2017

■ Pese a la volatilidad e incertidumbre global, México crece por arriba del promedio de la OCDE, dijo su secretario general ■ Falta confianza en instituciones del gobierno y en la democracia, admite

El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, respaldó el paquete económico para 2017 presentado por el Ejecutivo y destacó que aún en un ambiente de alta volatilidad e incertidumbre global, México continúa creciendo por arriba del promedio de los países de la OCDE, y la razón de su deuda con respecto a la proporción del producto interno bruto (PIB) es la mitad con respecto a otros países desarrollados.

Gurría Treviño, quien fue secretario de Hacienda durante la crisis de 1998, y además le tocó renegociar la deuda externa de México, elogió los esfuerzos de la Secretaría de Hacienda por presentar un presupuesto responsable ante las dificultades que se viven a nivel mundial. Consideró que el presupuesto es responsable y responde a uno de los entornos económicos más inciertos y complejos que se han tenido.

Afirmó que México ha respondido de manera importante y oportuna a estas amenazas que vienen de fuera con ajustes en el gasto público y con la adecuación de su política monetaria con la reciente alza en sus tasas de interés.

Después de sostener una reunión de trabajo con el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, el secretario general de la OCDE reconoció que el principal problema que viven los países desarrollados y los emergentes es la falta de confianza de la población en los organismos gubernamentales o en las instituciones y en la democracia.

Describió dos temas como "accidentes" por el impacto que generaron a nivel mundial y que mostraron la falta de confianza y de interés de las sociedades, y en especial de la población más joven. "El primero fue el *Brexit*, la mayoría de los jóvenes no votaron y permitieron que otros decidieran por ellos. El segundo fue el acuerdo de paz en Colombia, el cual no se dio por una falta de participación, con apenas 37 por ciento de la población".

Mencionó que "México ha sido de los países que más consultas ha hecho a la OCDE para mejorar prácticas de anticorrupción" y afirmó: "Sí nos preocupa (la corrupción) porque es uno de los temas de gobernabilidad de todos los países de la OCDE. Se debe hablar más de la transparencia y la integridad. No es un tema exclusivo de México, porque no hay ningún país que tenga el monopolio de la ética y la virtud".

Indicó que a solicitud de las autoridades mexicanas han trabajado en el diseño de las licitaciones que hace México, como son las de la CFE y Pemex, Isste, IMSS, y ahora en la de la cons-



El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, tras la conferencia de prensa que ofrecieron ayer ■ Foto Afp

trucción del nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México.

En su oportunidad, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade, informó que en el Paquete Económico de 2017 ya se tienen considerados recursos para el Sistema Nacional Anticorrupción. "El sistema se integra por dos componentes y tienen presupuesto de más de 9 mil millones de pesos, aunque otros de esos componentes deberán integrarse", señaló.

Meade no descartó que el gobierno pueda utilizar la línea de crédito flexible (LCF) que tiene disponible con el Fondo Monetario Internacional (FMI) por más de 80 mil millones de dólares, en caso de que las condiciones adversas externas se intensifiquen.

El titular de la Secretaría de Hacienda, acompañado por el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, dijo que la LCF es uno de los instrumentos prudentiales con los que cuenta México.

Aclaró: "habrá que evaluar en los diferentes momentos de tiempo si se usa y bajo qué condiciones".

Destacó que el "sistema prudencial" de México es robusto, aunado a que incluye un paquete fiscal responsable, una política de coberturas petroleras, acumulación de reservas internacionales y la LCF con el FMI.

"Nos sentimos muy tranquilos de tenerlo, sentimos que es uno de los elementos que en adición al resto, dan tranquilidad de

que México tiene instrumentos para enfrentar contextos difíciles, y si estos contextos difíciles se materializan, una alternativa es acceder a ese y otros mecanismos prudenciales que tenemos a disposición".

Meade destacó que México es el país que tiene mejor gestionada su deuda con tasas fijas, en pesos y plazos.

Al respecto, Gurría destacó que la LCF de México con el FMI es un "blindaje" que se tiene con la esperanza de que nunca tenga que ponerlo a prueba.

Aseguró que con el blindaje de una línea de crédito disponible del FMI de más de 80 mil millones de dólares, la acumulación de reservas y un manejo responsable de las finanzas públicas se "va a tener una cantidad de municiones y de pólvora para poder hacerle frente a la especulación".

Ambos funcionarios coincidieron en rechazar la propuesta de establecer un consejo fiscal para garantizar la viabilidad de las finanzas públicas y el manejo responsable de la deuda pública.

**Será un reto aprobar el paquete económico, advierte Moody's**

Por separado, la firma calificadora de valores internacional Moody's advirtió que la aprobación del paquete económico para 2017, en el que se propone un superávit primario y una restricción del gasto, será un reto por los niveles bajos de aprobación de la gestión gubernamental, un entorno complicado debido a las próximas elecciones y las perspectivas económicas más débiles.

En un informe elaborado por Jaime Reusche, analista senior, consideró que obtener el apoyo suficiente en el Congreso para la propuesta de presupuesto requerirá "destreza política".

Alertó que si el crecimiento se mantiene a la baja y los desafíos políticos surgen en 2017 (...) "se pondrá a prueba la voluntad política". Por ejemplo, los miembros del partido del Presidente (PRI), que perdió siete de las 12 elecciones estatales en junio pasado, podrán estimar los costos políticos de la austeridad fiscal como demasiado alto para apoyar los recortes de gastos.